



الدار البيضاء في: 10 Novembre 2015

Communiqué de presse

Maroc-Afrique : Une très forte délégation d'Hommes d'Affaires Marocains attendue ce mercredi au Congo Brazzaville

A l'occasion de la tenue du Forum International « Investir au Congo Brazzaville » qui se tiendra dans la capitale congolaise du 18 au 21 Novembre, une forte délégation d'hommes d'affaires marocains se rendra dans ce pays afin d'explorer les opportunités d'affaires bilatérales.

Sous le Haut Patronage de Son Excellence Denis Sassou N'Gusso, Président de la République du Congo, le Forum ICB 2015 s'inscrit dans la lignée directe de la stratégie de diversification économique du Congo lancée dans le cadre du Plan National de Développement – PND 2012-2016.

ICB 2015 est ainsi le rendez-vous incontournable pour la promotion des opportunités d'investissements au Congo auprès de partenaires industriels et financiers, tant africains qu'internationaux.

Fruit d'un partenariat inédit entre Congo Capital Entreprises SA, Maroc Export, la CGEM et l'ASMEX, pas moins de 130 entreprises du Royaume porteuses de projets d'investissement, y compris plusieurs associations et fédérations professionnelles, se rendront en République du Congo, en marge de cet événement, afin d'échanger avec leurs pairs et renforcer l'axe d'affaires Casablanca-Brazzaville. Des rencontres de haut niveau leur seront programmées avec les pouvoirs publics congolais.

En marge de la participation à ce Forum, Maroc Export a déployé un pavillon « Maroc » entièrement dédié aux rencontres BtoB, qui connaîtra par ailleurs, l'organisation d'ateliers sectoriels dédiés au renforcement du partenariat économique Maroc-congolais. Des présentations des grands projets de partenariats privés sectoriels seront organisées au profit des membres de la délégation marocaine, et ce, en partenariat avec le Cabinet Mazars et Congo Capital.

Parmi les secteurs concernés par cette opération, l'on note notamment l'énergie, les transports, l'agro-business, les Nouvelles technologies de l'information, les BTP, le service financier, ou encore le tourisme, qui offrent tous des potentialités de croissance rapide en République du Congo.

Selon le FMI, la croissance du PIB au Congo-Brazzaville s'est élevée à environ 6% en 2014 grâce à la production d'hydrocarbures. Elle devrait continuer de croître grâce à la découverte de nouveaux gisements et atteindrait 7,5% en 2015, le secteur pétrolier tirant largement l'économie (60% du PIB et 90% des exportations).

Le pays dispose d'autres ressources (bois tropical, minerais) et repose sur le secteur tertiaire, en croissance régulière, tandis que les secteurs des transports, des télécommunications, du BTP et de l'énergie se développent.

Le Congo, à l'instar de la majorité des pays africains reste très dépendant vis-à-vis de ses partenaires commerciaux, vu qu'il importe de grandes quantités de produits industriels et de produits de consommation de ces derniers. L'industrie manufacturière locale étant encore peu développée et diversifiée, le Congo importe la quasi-totalité de ses besoins, que ce soit pour les produits industriels comme pour les produits de consommation.

A l'inverse, les exportations congolaises reposent en grande partie sur la production pétrolière, en attendant le relais de la diversification et notamment la mise en exploitation de ses ressources minières. Le commerce extérieur congolais repose sur un faible nombre de pays et de secteurs d'activités, malgré les timides efforts de diversification et d'industrialisation. Les ouvertures engagées avec les pays émergents, notamment dans le cadre des dialogues Sud-Sud, peinent encore à se développer.

Sms

Une délégation multi-sectorielle composée d'une centaine d'hommes d'affaires marocains participera au Forum International des Investissements au Congo « Investir au Congo Brazzaville-ICB », à Brazzaville, du 19 au 21 Novembre 2015. Maroc Export organise la participation du Maroc à cet événement du 18 au 22 octobre avec un stand de 60 m².

L'objectif de cette participation réside dans la promotion du potentiel marocain en matière d'industrie et d'infrastructure, et la consolidation de la position du Maroc en tant que partenaire privilégié pour les investisseurs congolais, offrant un savoir-faire compétitif et de qualité. Le Maroc vise à s'enquérir des projets lancés par le Congo, et prendre part à la stratégie de développement.